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四日市市立内部東小学校  

 
                    校長  稲垣 孝    

            

 
１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

 
この運営協議会は、内部東小学校の教育活動等に対して、地域全体で子ども

を育てる体制をつくり、子どもたちの学習活動・環境の充実を図るとともに、

家庭・地域の教育力を高め、さらには、地域のコミュニティの活性化を図るこ

とを目的としています。 
保護者や地域の声を反映した教育活動を進めるとともに、学校とともに子ど

もを育てる中心的な役割を果たします。 
 
２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）教育活動の実践事例 
 全学年で地域住民・団体と連携した活動が行われました。 

１年生 サツマイモづくり 焼き芋 竹とんぼあそび 
２年生 リースづくり リース材料集め・飾りづくり 
３年生 ホタルの飼育 観察会 昔の暮らし講話  
    あすなろう鉄道とうつべの町の発展 
４年生 つつじの剪定 ヤゴ救出大作戦 トンボの飼育 

 防災体験教室  
５年生 米作り(田植え、稲刈り、脱穀、飯盒体験、米袋づくりなど) 
６年生 戦争体験を語る会 

 
(写真左は４年生トンボ教室・内部東小に生息するトンボの生態についての話) 
(写真右は５年生稲刈り・コミュニティと地域の方と一緒に) 
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(写真左は３年生ホタル教室・内部地区・内部東小で育つホタルの生態についての話) 
(写真右は１年生焼き芋・竹とんぼ体験・コミュニティと地域の方と一緒に) 
 

「学童見守り隊」による登下校の見守り活動、「はげまし隊」による樹木の剪

定活動、タイヤ遊具のペンキ塗りなどの遊具の安全整備、グリーンボランティ

ア「森林づくり三重」を中心とした PTA 保護者、児童、職員による学習の森整

備作業を行いました。また、クラブ活動にも地域老人会「長寿会」にグランド

ゴルフ、「内部地区女性防災隊」に消防クラブの活動・指導していただくなどコ

ミュニティスクール委員が中心となって地域との連携を図り団体人材を活用し

た取り組みが広がってきています。 
 
 
（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 
 年間５回のコミュニティスクール運営協議会を開催し、さまざまな視点か 
ら意見をいただき、教育活動に反映することができました。 
  第２回目には内部小・内部中と三校合同での会議を開催しました。中学校で

の自転車登下校の交通安全対策を始めとして、通学路整備事業・釆女城址除草

作業・自然保護など内部地区全体で取り組んでいくことを確認しました。三校

全体で討議する場が必要であるとの意見から始まり３年目となりましたが、児

童・生徒の情報交換や一年間の取り組みについて交流でき好評でした。 
 各会議では、様々な団体の代表から委員が出ていることを活かした意見交換 
ができました。トンボやホタルの飼育や観察活動がここ数年の積み上げの成果

で、取り組む学年の児童が楽しみにしている様子を始めとして、学年ごとに行

われる地域との連携行事は心豊かな成長に大きな成果を上げています。 
 学校での活動だけにとどまらず、登下校の児童の様子、地域の神社にある広

場での放課後の遊びやスポーツ活動での様子を出し合うこともあり、子どもた

ちの良さに気づき、地域全体で子どもたちを育てていかなければいけないこと

を毎回の会議で確認し、それをまた各団体に広めていくことで地域全体の絆と

なっているようです。 



 昨年度に引き続き交通安全についての話題が取り上げられました。児童の安

全を願い、中学校での自転車通学を想定し、内部・内部東両小学校で自転車乗

り方教室を開催することができました。通年工事が多いことから登下校指導の

注意事項、交通事故についての対策、学校での指導の在り方について確認され、

児童へ一層の注意喚起に地域とともに取り組むことも確認されました。 
 毎回行われる授業参観では、「自分の思いや気持ちを伝え合うこと」「自己肯

定感を高める取り組み」にさらに取り組んでほしいことや、児童の姿勢や学び

の積極性についての意見が出て、教師の授業の在り方や改善につながりました。

校内環境では、教室の室温や換気の取り方やトイレスリッパの洗浄や並べ方に

至るまでご意見をいただき、学校全体で取り組む指針となりました。 
 
３ 今後に向けて 

 運営協議会では、学校教育活動に対して様々な意見をいただきました。 
 授業参観も年度始めの様子、運動会練習、縄跳び運動、校内書写展・図工展

などいろいろな分野で取り組む時期を設定したことで、十分に参観していただ

きました。児童の成長に関わる、学びの様子、授業への取り組み方など、児童

の成長を通して教師の取り組み方を評価していただきました。児童の様子を間

近で参観していただき、貴重な意見を学校運営の一助とさせていただきました。 
また、各委員の皆様は学校内外の児童や保護者、地域住民の思いや様子など、

学校に期待することなどの意見をたくさん出していただきました。その積み重

ねがあり、学校、コミュニティススクールに参加している団体とのつながりを

深めることができました。来年度も継続してコミュニティスクールの活動を通

じて、教育活動をよりよくしていく所存です



  令和５年度四日市版コミュニティスクール活動報告 
 
                       四日市市立内部東小学校 
                        
                       委員長  諸戸 靖      
 
                       校 長  稲垣 孝      
 
 

月 協議会の開催 活 動 内 容 

４ 
 

 
 

５ 
第１回内部東小学校コミュ
ニティスクール運営協議会 
 

・委員の委嘱 
・学校づくりビジョンについて 
・今年度の活動について 

６ 
 
 

 

７ 
第２回内部東小学校コミュ
ニティスクール運営協議会 
三校合同会議 

・三校合同会議・・内部地区の子育て・交通安全 
         地区除草作業について 
・１学期の取り組みについて 

８ 
 
 

 

９ 
 
 

 

10 
第３回内部東小学校コミュ
ニティスクール運営協議会 
 

・２学期の取り組みについて 
・授業参観（運動会の練習の様子） 

11 
 
 

 

12 
 
 

 

１ 
第４回内部東小学校コミュ
ニティスクール運営協議会 
 

・学校評価アンケートについて・結果報告と意見
交換 

・授業参観(校内書写展・縄跳び運動) 

２ 
第５回内部東小学校コミュ
ニティスクール運営協議会 

・授業参観(校内図工展・支援学級学習発表会に
むけて) 

・関係者評価について(総括) 
・来年度の方向性について 

３ 
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